

E LEONARDO CÁRDENAS, prefecto de Viña del Mar, sobre el público en Sausalito:

“Tenemos que volver a la normalidad, pero hay que hacerlo de manera responsable”

Luis Cabrera del Valle
 deportes@mercuriovalpo.cl

Everton ha jugado sus dos primeros partidos oficiales del año sin público en las tribunas de Sausalito en virtud de una determinación del jefe de la Defensa Nacional, contraalmirante Daniel Muñoz, quien está a cargo de la seguridad en la provincia debido al Estado de Excepción Constitucional por el megaincendio de febrero pasado.

Para justificar su resolución, el alto oficial naval explicó que Carabineros recomendó que no se permitan hinchas, pues no cuentan con personal para resguardar la seguridad en las zonas afectadas por la catástrofe y el estadio. Según informó el diario "La Estrella", la dirigencia oro y cielo ya presentó una propuesta a las autoridades para lograr un aforo de 10 mil espectadores en su próximo duelo como local, ante Audax, el 6 de abril.

Ante este escenario, el prefecto de Viña del Mar, Leonardo Cárdenas, señala que aún no tienen información oficial sobre la petición del club, "la evaluaremos con la objetividad correspondiente y nuestra opinión técnica se la haremos saber a la autoridad competente que autoriza los eventos en Viña del Mar. Como nos encontramos en Estado de Excepción, es el jefe de la Defensa Nacional. Si el próximo partido de Everton se lleva a cabo (el 6 de abril) y este Estado de Excepción no se renovara, porque esa es una prerrogativa del Presidente de la República, la encargada de



PREFECTO LEONARDO CÁRDENAS.

autorizarlo será la delegada presidencial".

- En los informes que Carabineros le entregó al jefe de la Defensa para los dos últimos partidos de Everton, se menciona la complejidad de resguardar la seguridad en la zona afectada por el megaincendio y en el estadio al mismo tiempo, debido a falta de personal. Si no hubiera Estado de Excepción, ¿esa situación cambiaría?

- La zona cero tiene un contingente permanente prestando servicio ahí. Tenemos que garantizar la seguridad de las personas que están afectadas. Sabemos que los recursos son finitos y tenemos que administrarlos de manera responsable. Coincidentemente con el primer partido que jugó Everton en Sausalito, hubo diversas manifestaciones tanto el sábado como el domingo, seis o siete manifestaciones en distintos puntos, en El Olivar, hubo cortes de tránsito en el Camino Internacional, y ahí necesitamos personal de servicio. Todos los fines de se-

mana están ocurriendo hechos de forma espontánea que tienen impacto en la seguridad pública. Ese fin de semana del que le hablaba tuvimos manifestaciones, el domingo se corrió El Derby. Sumarle otro evento masivo implicaba que los recursos se empezaran a agotar y no está la capacidad operativa para responder en tantos escenarios a la vez con los mismos recursos. Por eso sugerimos alternativas como Quillota y La Calera. No decimos un no rotundo, que no se malentienda, dijimos que teníamos esa problemática y a eso le sumábamos que Sausalito estaba funcionando como centro de operaciones. Había que tomar ciertos resguardos, si ocupaban el recinto como está, no era conveniente que asistiera público. Si se termina el Estado de Excepción, las demandas de servicio se van a mantener igual y el estadio va a seguir funcionando como centro de operaciones, desconozco si está la idea de moverlo a otra locación. Nosotros vamos a seguir con el personal desplegado en la zona cero, entonces en todo evento masivo que involucre una cantidad de carabineros, alguien tiene que sufrir en cierta medida la baja de seguridad, porque tendría que tomar recursos de un sector para trasladarlos al servicio de estadio.

- Por lo que explica, parece que la recomendación no cambiará con relación a los partidos en Sausalito: que se juegue sin público.

- No debiera cambiar. No obstante, siempre vamos a estar disponibles para evaluar otras



EVERTON HA DEBIDO DISPUTAR SUS DOS PRIMEROS PARTIDOS COMO LOCAL SIN PÚBLICO EN SAUSALITO.

alternativas.

- Everton se ha quejado por las autorizaciones que recibieron eventos masivos como el Festival de la Canción y El Derby, en contraste con la negativa para que ellos jueguen sus partidos con público.

- No hay comparación alguna. El público que asiste a El Derby se autoriza. Además, se desarrolla dentro de un recinto privado bajo un esquema de seguridad privada. Lo que ocurre en estos recintos no impacta de la misma manera que en un evento deportivo, porque no tiene "banderazos", no tiene estas reuniones que hacen los hinchas en la calle lanzando pirotecnia, todos esos eventos o incivildades demandan recursos policiales para ir a controlar. Eso no ocurre en El Derby. Para ese evento instalamos un servicio sólo de tránsito, súper acotado, con una cantidad mínima de carabineros, porque la seguridad en su gran mayoría es responsabilidad del organizador con guardias privados.

- Pero en el caso de los partidos de fútbol profesional el club organizador también debe contratar seguridad privada para resguardar el interior del estadio.

- Por supuesto, pero la seguridad privada del estadio funciona solamente adentro. Sin embargo, cuando a un partido van 7 mil o

10 mil espectadores, debemos hacer desvío de calles, cortes de tránsito, tiene que hacer prefiltros. Por lo tanto, ya está estresando a la ciudad y demandando mayor cantidad de recursos que no se pueden comparar con los de El Derby.

- ¿Y en el caso del Festival de la Canción?

- Es lo mismo. En el caso del Festival el impacto mayor tiene relación con el tránsito, no hay problemas de orden público, allí no van personas a hacer banderazos ni a tirar fuegos artificiales, son públicos con dinámicas distintas.

- El año pasado fue detenido un barrista evertoniano tratando de ingresar con balas a Sausalito.

- Así es, y lo tomamos detenido. Por eso quiero ser responsable en lo que comento, porque para entregar nuestra sugerencia evaluamos todas estas variables de cómo impacta esto en las inmediaciones del estadio y lo que genera como demanda de recursos. El club organizador se preocupa de lo que pasa dentro del estadio no más, ¿pero y lo que pasa afuera a quién le importa? Yo tengo que preocuparme por el bien mayor, que es la seguridad pública, no sólo por un evento deportivo que tiene un ámbito más comercial.

- Otra de las quejas es que a Wan-

derers le autorizaron el domingo un aforo de 13.500 espectadores en Valparaíso.

- Pero el estadio Valparaíso no está ocupado como centro de operaciones, el personal de Carabineros en Valparaíso no tiene la demanda que tiene Viña, Valparaíso no tiene una zona cero.

- ¿Qué le ha parecido la campaña del club de hacerle un llamado al Presidente Boric para que autorice que jueguen con público?

- No la he visto, pero tengo que ser súper responsable, porque el compromiso nuestro es con la seguridad pública. Las opiniones que emitan las personas son legítimas, se les respeta y cada uno se hace responsable. Como prefecto de Viña del Mar tengo como objetivo principal la seguridad pública, me tiene que importar el bien mayor de todas las personas, no de un grupo específico.

- ¿Ha recibido alguna presión para flexibilizar su posición?

- Estamos conversando y por eso soy enfático en que estamos abiertos al diálogo, a evaluar alternativas, porque entendemos que el fútbol es una actividad propia de la ciudad y que no podemos ser un agente entorpecedor, tenemos que volver a la normalidad, estamos súper claros con eso, pero también tenemos que hacerlo de manera responsable. **CC**